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ABSTRAK 

Rif’an Syafruddin; IDEOLOGI PENDIDIKAN ISLAM TRANSNASIONAL: 

STUDI PEMIKIRAN PENDIDIKAN ISLAM KAUM SALAFI. Di bawah 

bimbingan I: Prof. Dr. H. A. Hafiz Anshari AZ, MA dan pembimbing II: Dr. 

Wahudin, M.Si. Pada Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin, tahun 2021. 
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Penelitian ini mengkaji konsep pemikiran pendidikan Islam transnasional 

yang secara spesisfik akan membahas ideologi pendidikan Islam kaum Salafi. Kajian 

ini diharapkan mampu mendeskripsikan basis konstruksi ideologi pemikiran 

pendidikan kaum Salafi sebagai upaya untuk menelusuri basis ideiologi pendidikan 

Islam transnasional yang sangat ekslusif.  Selain itu, akar genealogi pemikiran 

pendidikan kaum Salafi yang membentuk karakter pribadi peserta didik dalam 

pendidikan akan berdampak luas bagi masyarakat sehingga berpotensi terjadinya 

konflik dalam membangun narasi wacana keagamaan. Tujuan penelitian ini adalah 

untuk menjelaskan Filosofis Pendidikan Islam Kaum Salafi, dan Ideologis Pendidikan 

Islam Kaum salafi. 

Jenis penelitian ini adalah penelitian literatur (library research). Adapun 

pendekatan yang digunakan dalam penelitian adalah pendekatan filosofis (philosophy 

approach). Sebagai penelitian literatur, sumber data dalam penelitian ini dari data 

kepustakaan. Kajian literatur dilakukan dengan meneliti dan menelaah secara 

mendalam sejumlah buku, jurnal, laporan penelitian dan semacamnya yang secara 

khsusus memiliki hubungan pemikiran pendidikan Islam kaum Salafi serta dinamika 

transmisi ideologi Islam transnasional dalam skala nasional maupun global.  

Kesimpulan penelitian ini di antaranya bahwa dasar dan basis konstruksi 

filosofis pemikiran pendidikan Islam kaum salafi terdiri dari ontologis tujuan 

pendidikan Islam. Ontologis manusia sebagai pendidik dan peserta didik salafi dan 

ontologis kurikulum pendidikan Islam salafi (materi, metode, tujuan, evaluasi dan 

lingkungan pendidikan Islam). Ontologis tujuan pendidikan Islam Salafi di antaranya 

adalah penanaman tauhid, ilmu bermanfaat yang termanivestasikan dalam amal 

shaleh, keseimbangan ilmu dan amal yang dilandasi pada sunnah, merealisasikan 

maqashid syar‘iyyah, menggapai ridha Allah, memenuhi hak-hak Allah, penanaman 

sifat zuhud dan wara‘. Adapun ontologis manusia sebagai pendidik dan peserta didik 

salafi adalah bahwa seorang pendidik harus memiliki jiwa leadership dan berakhlak 

mulia. Sementara yang menjadi peserta didik adalah seluruh manusia. Selanjutnya 

adalah ontologis kurikulum pendidikan Islam yang terdiri dari materi pendidikan, 

metode dan media pendidikan, evaluasi pendidikan dan lingkungan pendidikan. 

Dilihat dari filosofis pendidikan Islam yang disebutkan di atas, maka pandangan 

salafi ini sejalan dengan filsafat esensialisme dan perenialisme. Dasar-dasar 

epistemologis pendidikan Islam Salafi di antaranya adalah menjadikan Alquran dan 

sunnah sebagai sumber kebenaran. Sebab segala aturan keagamaan dalam Islam 

dibangun di atas empat pilar utama yaitu Alquran dan mengikuti Nabi SAW, 



 
 

xiii 

mengikuti pemahaman al-salaf al-shalih dan mendahulukan nash dari pada akal. 

Aksiologis pendidikan Islam kaum salafi terdiri dari nilai-nilai Ilahiyah-imaniyah, 

nilai ilahiyah-ubudiyah, nilai ilahiyah-mu‘amalah, nilai ilahiyah-bi‘iyah, dan nilai 

sosiologis-siyasiyah. Basis dan konstruksi ideologis pendidikan Islam Salafi adalah 

purifikasi (ta‘shil), menolak taqlid madzhabi, serta mereka meyakini bahwa tahdzir 

(mengecam) begitu juga tabdi‘ (memvonis bid‘ah) dan takfir (mengkafirkan) adalah 

bagian penting dalam agama.  

  



 
 

xiv 

ABSTRACT 

 

Rif‘an Syafruddin; THE IDEOLOGY OF TRANSNATIONAL ISLAMIC 

EDUCATION: STUDY OF SALAFIS‘ ISLAMIC EDUCATION THOUGHT. Under 

supervised by adviser I: Prof. Dr. H. A. Hafiz Anshari AZ, MA and adviser II: Dr. 

Wahyudin, M.Si. Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin, 2021.  
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This study examined the concept of transnational Islamic education thought 

which would specifically discuss the ideology of Salafis‘ Islamic education. This 

study was expected to be able to describe the ideological construction and basis of 

Salafis' educational thought as an attempt to trace the ideological basis of a very 

exclusive transnational Islamic education. In addition, the genealogical roots of 

Salafis‘ educational thought that shaped the personal character of students in 

education would have a broad impact on society so that there is the potential for 

conflict in building religious discourse narratives. The aims of this study were to 

explain the philosophical basis of Salafis‘ Islamic education and the ideological basis 

and construction of Salafis‘ Islamic education. 

The type of this study was library research. The approach used in the study 

was a philosophy approach. As a library research, the source of data in this study was 

taken from library data. The literature review was carried out by researching and 

examining in depth a number of books, journals, research reports and something like 

that specifically related to the Salafis‘ Islamic education thought and the dynamics of 

transnational Islamic ideology transmission on a national and global scale. 

The conclusions of this study included that the philosophical basis of the 

Salafis‘ Islamic education thought consisted of the ontology of the goals of Salafis‘ 

Islamic education, the ontology of human as Salafi educators and students and also 

the ontology of Salafis‘ Islamic education curriculum (materials, methods, objectives, 

evaluation and Islamic education environment). The ontology of the goals of Salafis‘ 

Islamic education included the cultivation of monotheism, beneficial knowledge 

manifested in righteous deeds, balance of knowledge and charity based on the 

sunnah, realization of maqashid syar'iyyah, attaining the pleasure of Allah, fulfilling 

Allah's rights, inculcating zuhud and wara' traits. The ontological aspect of humans as 

Salafi educators and students is that an educator must have a leadership spirit and 

have noble character while the students are all humans. Next is the ontology of the 

Salafis‘ Islamic education curriculum which consists of educational materials, 

educational methods and media, educational evaluation and educational environment. 

Judging from the philosophy of Islamic education mentioned above, this Salafis‘ 

view is in line with the philosophy of essentialism and perennialism. The 

epistemological foundations of Salafis‘ Islamic education included making the Qur'an 

and sunnah as sources of truth. Because all religious rules in Islam were built on four 

main pillars, namely the Qur‘an and following the Prophet Muhammad saw, 

following the understanding of al-salaf al-shalih and prioritizing texts over reason. 
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The Islamic educational axiologys of the Salafi consisted of Ilahiyah-imaniyah 

values, ilahiyah-ubudiyah values, ilahiyah- mu‘amalah values, ilahiyah-bi‘iyah 

values, and sosiological-siyasiyah values. The ideological basis and construction of 

Salafis‘ Islamic education were purification (ta'shil), rejecting taqlid madzhabi, and 

they believe that tahdzir (criticizing) as well as tabdi' (convicting bid'ah) and takfir 

(disbelieving Allah) are important parts of religion. 
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 ملغص الؽسالة

 

، أيػييليسيث التدةيث الإسلاميث عبد الليميث: دراسث ـكؽ التدةيث الإسلاميث غنػ رـػان شفؽ الددذ

تحج اشهاف : المضهف الأول : الأسخاذ الدكخير الحاج غتػ الحفيظ أنصاري، والمضهف السلفيحن. 

 سلاميث أجتاساري ةنشؽماسحن الثاني : الدكخير وحي الددذ في عليث الدراسات الػليا في الجامػث الإ

 الكلمات الدالة : إيػييليسيا، سلفي ، حؽةيث الإسلام

وخاصث إيػييلحشيث الفكؽ السلفي، ودا  عبد الليميثوؼا البطد يتطد غن مفىيم التدةبيث الإسلاميث 

كياعػ الخفكحد تجاه التدةيث الإسلاميث غنػ يخيكع من وؼا البطد أنه يسخعيع أن يصؿ أسس و 

التط اةسع  عبد الليميثيصل ةىا إلى حصفص واسع وحتتع عغمل في ـكؽة التدةيث الإسلاميث فيحن لأن السل

مجالىاـ إلى جانب ذلك أن المتػأ الذي يخمسك ةه السلفييين تجاه التدةيث يشكل العتاع الشغصط 

ؤدي إلى اعخلاف في لدى العلتث في مجال التدةيث والخػليم دا له حأذحد كتحد ةحن عامث الجاس وذلك دا ي

ووػف وؼا البطد وي بيان أسس وكياعػ ـلسفث التدةيث الإسلاميث لدى  إللاء الخعاب الديجط.

 السلفيحن، ومباني إيػييليسيث التدةيث الإسلاميث لديهم، 

ونيع وؼا البطد وي من البطيث المكتتيث، والمنىز الذي يسخغػمه الباضد وي منىز ـلسفي، 

بطيث المكتتيث ـالمصادر لىؼا البطد ني المؤلفات التط يحخاج إليىا وكين وؼا البطد من ال

ومن ظبيػث الدراسث المصػريث ـىي دراسث التأمل والخػمق في عػد من  الباضد في إحمام وؼا البطد.

الكتب والبطيث والدراسات الساةلث وغحدوا من الأبحاث التط لىا حػلق غن التدةيث الإسلاميث غنػ 

ما يخػلق بحؽكث انخلال الأـكغر الإسلاميث على مسخيى الجمىير أو الػالم  السلفيحن، وكؼلك

 الإسلامي.
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ومن جتائز وؼا البطد وي أن أسس وكياعػ ـلسفث التدةيث الإسلاميث لدى السلفيحن حخكين وحنتجط 

وسيد . وسيد الأساحؼة أو المػرسحن والعلتث السلفيحن وسيد ملصػ مسخىػف لتدةيث الإسلام على:

 اد الدراسيث على الفكؽ السلفي )مياد حػليميث، ومنىز، ووػف، ومؽاسػث، وةيئث حؽةيث الإسلام(.المي

ومن الملاصػ الأولى لتدةيث الإسلام السلفيث ؽؽس علم الخيضيػ، وحػليم الػليم الجاـػث التط حظىؽ في 

غيث، واةخؾاء الأغمال الصالحث، وحياـق الػلم والػمل مع السنث النتييث، وحعبيق الملاصػ الضه

 مؽضات الله حػالى، وأداء ضليكه غؾ وجل، وزرع صفتط الؾوػ واليرع في النفيس.

أما وسيديث المػرسحن والتلاميؼ السلفيحن، ـالملصيد من ذلك أن الإنسان كمػرس علحه أن يخغلق 

جميع  ةأخلاق محميدة ويخمخع ةمىارة الؽياسث والليادة، والتلاميؼ الذدذ يخلمؼون ةحن أيػيهم ـىم

 الجاس.

والمياد الدراسيث الإسلاميث غنػوم ـهي التط حخكين من المياد الخػليمث، والمنىز، ووسائل الإغلام 

 الخػليميث، ومؽاسػث الدروس، والبيئث التط يػيش ـيىا العلتث.

والمتادئ المػؽـحث للتدةيث الإسلاميث غنػ السلفيحن ـىم يجػلين اللؽآن والسنث مصػرا لليصيل إلى 

النظم الدينيث في الإسلام متجط على غمادين رئيسيحن ـىما الليانحن و حق والصياب، لأن جميعال

اللؽآن واتباع سنث النبط صلى الله علحه وسلم على منىز السلؿ الصالص، ويلػمين النص اللؽآني أو 

سلفي ـهي كيم التدةيث الإسلاميث على المنىز الو الحػيثط على المػليل، ويخمسكين ةمتػأ الجماغث.

حخكين من الليم الإلىيث الإيمانيث، والليم الإلىيث الػتيديث، والليم الإلىيث المػاملة، والليم الإلىيث 

نظؽا من ـلسفث التدةيث الإسلاميث التط أسلفناوا آنفا ـنظؽة  البيئيث، والليم الاسخماغيث السياسيث.

ػ والمتاني التط حتجظ عليىا إيػييليسيث الفكؽ السلفي وؼه حياـق ـلسفث الجيوؽ والػؽض. أما اللياع

التدةيث الإسلاميث السلفيث ني كياعػ التأصيل، حمنع المؼوب الخلليػي ، ـأصطاةىا يػخلػون ةأن 

 التطؼيؽ والتتػيع والتكفحد ني من الأمير المىمث في الددذ.  


